



Por más de tres décadas, el pueblo cubano ha sido consecuente en su apoyo y solidaridad a la lucha por la independencia de Puerto Rico.

La Jornada de Solidaridad con Puerto Rico en Cuba del 12 al 23 de septiembre representó para Wilma Reverón Collazo, dirigente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) un nuevo cúmulo de experiencias traducidas en orgullo patrio al comprobar una vez más, que las dos alas a las que cantó Lola siguen igual de unidas que en los remotos y heroicos días en que nuestros patriotas dieron su vida en la manigua cubana por la libertad de la hermana tierra.

A su regreso a Puerto Rico no quisimos desaprovechar el diálogo que naturalmente giró en torno a su participación en la Jornada.

--Haznos un poco de historia sobre la Jornada de Solidaridad con Puerto Rico. Cuándo se inicia, quiénes son los propulsores, etc.

--La Jornada de Solidaridad con la Independencia de Puerto Rico es organizada por la Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) hace más de 30 años. La misma busca preservar una memoria histórica en el pueblo cubano y sus huéspedes internacionales sobre los lazos que unen a Cuba y Puerto Rico en su lucha por la libertad y mantener viva la consciencia sobre

la necesidad de seguir apoyando la lucha por la independencia de Puerto Rico por medio de la educación, con conferencias, intercambios y actos culturales.

--Estuviste durante la Jornada en representación del MINH y por ende, de Puerto Rico, en distintas actividades, ¿nos haces un breve relato de esos actos?

--La Jornada incluyó visitas de la delegación de Puerto Rico a escuelas elementales en las provincias de Matanzas y Pinar del Río y en Güines, actividades culturales en sedes de la Unión Nacional Cubana de Artistas y Escritores (UNEAC), conferencias en las sedes de la ICAP, la Organización de Solidaridad con los países de Asia, África y Asia (OSPAAL), la Asociación Caribeña de Cuba y la Asociación Cubana de Naciones Unidas (ACNU), entre otras no menos importantes y cálidas como lo fue el encuentro con los compañeros de los cinco cubanos presos por el gobierno de Estados Unidos. También se honró la memoria de Filiberto Ojeda Ríos con un emotivo acto en La Habana.

Entre los eventos se incluyó un recorrido por la ruta de desembarco de la expedición dirigida por nuestro Juan Rius Rivera en el 1896 en la playa de María la Gorda --donde se encuentra un monumento a su memoria-- y su encuentro con Maceo en el campamento en Pinar del Río en el Municipio de Sandino.

--Entre Cuba y Puerto Rico existe un vínculo. Un hombre del que siempre se habla como estandarte solidario de ambas naciones: Juan Rius Rivera.

--Juan Rius Rivera representa la solidaridad de Cuba en su máxima expresión. Fue Mayor General del ejército libertador cubano, jefe del frente de Pinar del Río y sucedió a Maceo tras la muerte de éste el 7 de diciembre de 1896. Fue herido de gravedad, sufrió cárcel y se negó a hacer compromisos con el imperio español a cambio de su libertad personal. Fue esa lucha ineludible por la libertad de Cuba lo que evitó que Cuba corriera el mismo destino de Puerto Rico en el Tratado de París y fue Rius Rivera el que recogió la antorcha libertadora de Maceo. Juan Rius Rivera dejó una vida cómoda y su familia en Honduras, y ofreció una vez más su vida y su familia ante el llamado de los mambises en 1896. Ya en 1870 con apenas 22 años, ya había participado en la Guerra de los 10 años destacándose por su coraje e inteligencia en la batalla. Para ello abandonó sus estudios y desafió la autoridad paterna.

--¿Cómo se entrelaza la lucha nuestra por la libertad de nuestros presos y los Cinco héroes cubanos?

--Entre las actividades más memorables fue el encuentro con dos de las esposas de los cinco héroes cubanos, Rosa Aurora, esposa de Fernando y Elizabeth, esposa de Ramón y la participación en el programa de radio dedicado a los cinco héroes que se transmite por Radio Rebelde y fue escuchado por tres de los héroes y nuestro prisionero político Oscar López Rivera. La Jornada fue dedicada "a los nuestros" simbolizando esa unión indisoluble entre nuestra lucha por la libertad de nuestros prisioneros y la de los cinco héroes.

(Aquí la compañera parpadea alejando lágrimas, al preguntarle que nos relate alguna vivencia personal. Su memoria regresa a Cuba, a un momento del presente que se eslabona al pasado

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Jueves, 06 de Octubre de 2011 06:25

en la figura de su tío Oscar Collazo, héroe de nuestra lucha centenaria y que sufrió largos años de cautiverio en las mazmorras del imperio.)

--Dejemos que nos cuente:

--En el encuentro con las esposas --Rosa Aurora Freijanes y Elizabeth Palmeiro-- de dos de los cinco héroes cubanos tuve la oportunidad de compartir mis recuerdos y experiencias sobre el héroe nacional Oscar Collazo López y la emoción del encuentro personal con él en la cárcel de Leavenworth, Kansas y su salida de la cárcel en 1979.

Fue además sumamente emotivo el saber que Oscar López Rivera iba a estar oyendo el programa de Radio Rebelde lo cual me dio la oportunidad de enviarle un mensaje de apoyo y cariño de su pueblo.

(Un momento de silencio nos captura. Luego de la reflexión, nuestra entrevistada continúa.)

--En la Asociación Caribeña tuve la oportunidad de conocer descendientes de puertorriqueños que residen en Cuba y bailar plena con Eliezer, *(aquí sonrío)* uno de sus dirigentes. Además participamos de la actividad de solidaridad con el pueblo Palestino en vísperas de su solicitud ante la ONU y de un bilongo por la salud del Presidente Chávez.

--¿Y qué nos dices del público asistente en la Jornada?

--Debo destacar que en dichas actividades no solo se contó con la participación de personas de todas las edades del pueblo cubano, incluyendo desde intelectuales, profesionales y funcionarios del gobierno hasta niños de escuela elemental, sino que participan estudiantes extranjeros y representantes de organizaciones políticas y de organizaciones no gubernamentales de todas partes del mundo.

Por otro lado, nuestra delegación a las actividades de la Jornada estuvo compuesta además de mi persona, por el compañero José Rivera del Comité de Solidaridad con Cuba y se nos unió Rosa Meneses Albizu-Campos en la visita de la escuela primaria de Güines Pedro Albizu Campos. Asimismo, participaron José Berríos, Delegado Alternativo de la Misión de Puerto Rico en Cuba y Edwin González, delegado de la Misión.

--Ahora que mencionas a la Misión de Puerto Rico en Cuba, con 45 años de existencia...

--La Misión de Cuba es la presencia permanente de nuestra lucha por la independencia no solo ante el pueblo cubano sino para la comunidad internacional que allí se congrega en más de cien embajadas, organizaciones no gubernamentales y los numerosos estudiantes de todos los países del mundo becados por la generosidad del pueblo cubano. La Misión de Puerto Rico es la única en el mundo que recibe reconocimiento a nuestro movimiento de liberación nacional como legítimos representantes de las aspiraciones de nuestro. Su apertura hacia todos los puertorriqueños que pasan por allí en búsqueda de servicios médicos y otros apoyos, independientemente de su ideología, la convierten en una verdadera embajada de buena voluntad. Hay que además recordar que la Misión es parte valiosísima para el trabajo

Cuba y Puerto Rico - La Jornada de Solidaridad: Entrevista a Wilma Reverón

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Jueves, 06 de Octubre de 2011 06:25

internacional del MINH, a la que está adscrita. El equipo de trabajo de la Misión participó activamente en la Jornada de Solidaridad con Puerto Rico que este año se dedicó a la libertad de los presos políticos boricuas --Norberto González, Oscar López y Avelino González-- y los 5 héroes cubanos, René González, Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino y Antonio Guerrero.

(Concluimos la entrevista. Un hasta luego y un abrazo puso punto final. Cuba y Puerto Rico, dos alas surcando el mar de la mutua solidaridad siempre.)